
办理健康证乙肝不再绊脚
东营市今年无一人因乙肝被拒，仅一人因肺结核没有办理

本报 12 月 27 日讯(见习
记者 任小杰 张倩) 今年

以来，东营市共有 5969 位市

民到市卫生监督执法局办理

健康证，仅有 1 人因患有肺

结核被拒绝办理。据了解，今

年 2 月份东营市将乙肝检查
排除在体检项目之外后，健

康证办理的成功率提高了。

27 日上午，记者在东营
市行政审批大厅卫生局窗口
看到，两位市民正在领取健

康证。在银座工作的刘女士

告诉记者，她一周前进行了

体检，之后在卫生局接受了

卫生知识及相关法律的培

训，今天是来取健康证的。市

卫生监督执法局的徐科长对

记者说，刘女士从事的是食
品行业，办理健康证需要检

查痢疾、伤寒、甲型病毒性肝

炎、戊型病毒性肝炎等消化

道传染病以及活动性肺结

核、化脓性或者渗出性皮肤

病等有碍食品安全的疾病。

据徐科长介绍，截至 12

月 2 7 日，今年已经办理了

5968 张健康证，这个数据不包

括在三县两区办理的人数。

“根据相关法规，从事食品行
业和在公共场所直接为顾客
服务的人员必须办理健康证。

我们每年都会检查相关行业
从业人员的健康证办理情况，

包括理发店、小商店等都在检

查范围之内。”徐科长告诉记

者，2009 年共办理健康证 6589

张，有 16 位市民因乙肝和肺

结核等疾病被拒绝办理。

据了解，今年 2 月 12 日，

卫生部下发了通知，将“病毒

性肝炎”检查一项修改为“甲

型病毒性肝炎、戊型病毒性
肝炎”检查，删除入学、就业
体检表(包括体检项目)中涉

及乙肝项目检测的有关内

容。“删除乙肝项目检查后，

健康证办理的成功率提高

了，有些乙肝携带者去年没

有办成健康证，今年来就可
以办理了。”据徐科长介绍，

市卫生监督执法局今年未检

查出甲型病毒性肝炎或戊型

病毒性肝炎携带者。
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圣诞礼物包装浪费严重
有市民提议完全可以回收后再利用
本报见习记者 聂金刚

漂亮外衣风光一时

27 日，胶州路一家精品店的老

板向记者介绍，圣诞节前一周店里

就开始销售包装纸。这位老板说：

“平安夜当天销售最好。”平均 0 . 5

元一张的包装纸一天就卖出去 200

多张，其中还不包括水果商成批购

买的包装纸。店老板介绍，印有心

形图案的红色和粉色包装纸最为
畅销。

记者走访东营多家商场和精品
店了解到，圣诞节期间包装纸销售
火爆，一张包装纸最高能卖到 2 元

钱。

圣诞包装多被浪费

记者在东城多家精品店看到，

这些曾经涨到 1 元每张的包装纸，

现在已经无人问津。精品店没有卖

完的包装好的水果，纷纷脱下这些

精美“外衣”。由于包装完水果的包

装纸褶皱太多，大部分被当做垃圾

处理掉。

济南路一家精品店老板介绍，

节后这些包装纸无人回收，只能当

做垃圾处理掉。她说，每年圣诞过

后她都会为怎么处理这些包装纸

而头疼，“当初花钱买的，扔掉很可
惜。”

回收利用有人支招

家住安兴北区的刘先生今年圣
诞节收到朋友送的不少礼品，光拆
开的包装纸和包装盒就堆了一小

堆，扔掉觉得怪可惜，卖废纸又卖不
了多少钱，这让刘先生感到非常头

疼。他说：“要是有包装纸盒回收点

就好了。”

东城一家鲜花店老板王女士

说，每年圣诞过后，她都会到精品
店等地方回收这些精美包装纸，然

后循环利用来包装鲜花。“这些包

装纸卖的时候是论张卖，我回收是

论斤称。”王女士说，将包装纸循环

使用能节省不少钱，由于鲜花的包

装纸和礼品包装纸材质差不多，所

以用回收的包装纸去包装鲜花不
存在以次充好的嫌疑。

圣诞节过去
了，可是用来包装
圣诞礼品的包装纸
怎么处理却成了令
人头疼的难题。由
于回收难，记者调
查发现大部分的包
装纸被当做垃圾处
理掉，仅有一小部
分被回收利用。

▲ 27 日，东营区南王屋小学四年级学生正在展示在校园跳
蚤市场淘到的“宝贝”。该学校通过开设校园跳蚤市场，将学
生自己闲置的书籍、玩具等物品通过以物易物的方式，各获
所缺，使闲置物品得到更好的循环利用。

本报见习记者 李沙娜 本报通讯员 刘智峰 摄影报道

 26 日下午，2011 年山东电视台春节晚会的小演员们来到

东营开发区消防大队，认真学习消防知识。在这次学习活动

中，小演员们还将通过观看消防知识宣传影片，学习灭火器
的使用方法和火灾发生后如何逃生等消防知识。

本报见习记者 李金金 本报通讯员 刘玉双 摄影报道

受普及率不高、片源较少等影响

3D 电视不太好卖

本报 12 月 27 日讯(见

习记者 张大宁 ) 岁末

家电市场推出新一轮促

销，3D 电视被摆在了显眼
的位置，成为促销的主流。

近日，记者走访发现 3D 电

视宣传热闹，但是市民接

受度却不高。

“过来看看新推出的

3D 电视。”27 日，东营市
济南路一家商场的促销员

在高声招揽顾客，她指着

一款 55 寸的电视让记者

观看。她说这是 3D 电视，

戴上眼镜就能看到立体的

效果，“看看吧，和影院一

样！”在长虹专柜处，销售
人员更是摆出 3D 眼镜架，

电视里不断播放 3D 电视
画面，引来了众多顾客观

看。海信和创维推出了与

其他厂家不一样的 3D 电

视，两者均称是不闪的
3D。

虽然商家将 3D 电视
作为促销的主打牌，但是
消费者对此知之甚少，不
少顾客说只是从商家那里

听到了介绍，“我今天才知

道的 3D 电视。”一位顾客
说。此外，记者从商家处了

解到，3D 电视的销量并不
可观。

在另一家商场的 LG

专柜处，销售人员对记者

说，55 寸的 3D 电视售价
23499 元，而普通的电视只

卖 14000 元左右，“价格上

还是贵了不少，买的不是
很多。”销售人员称，价格

偏高，3D 片源过少是销量

不佳的主要原因，“普通的

电视信号没有 3D 效果，很

多时候只能当 2D 的用。”

尽管如此，商家还是对 3D

电视的市场前景普遍看
好，“等有 3D 电视信号的

时候，或许就能热销了。”

本报 12 月 27 日讯(见

习记者 王超 通讯员
李沅键 李佐亮) 近日，

全市首家休闲观光农业协

会在广饶县成立并落户大
王镇刘集后村。据悉，该协

会将水产养殖、果品采摘、

花卉种植、海上旅游、生态

餐饮资源相结合，在整合

休闲农业资源的基础上进

一步完善休闲农业管理体

制，促进生态农业经济健

康发展。

据了解，广饶县休闲

观光农业协会是由东方

花卉公司发起成立，来自

广饶县的 21 家特色养殖、

种植、旅游经营单位和相

关行业的热心工作者 2 9

人成为首批会员。该协会

将引领特色农业抱团发

展，充分发挥农业的休
闲、观光、采摘等多种功

能，建设各具特色的农业

休闲园、体验园、观光园、

采摘园、垂钓园等，规划

休闲观光旅游精品路线，

打造具有广饶特色的现

代休闲观光农业产业集

群。

观光农业也抱团
广饶有了全市第一家协会

27 日下午 2 时 30 分左右，在西一路石油大学东门

附近，一辆皮卡汽车撞倒路灯，司机被送往医院抢救。据

交警初步推测，事故原因是该皮卡汽车由北向南高速行

驶时车右前胎突然爆胎，急刹车时汽车失控，车斗部位
撞上路灯发生翻滚。

本报见习记者 王参 任斌 摄影报道

胎爆车翻


